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И.В. Сталин призывал 
молодёжь овладеть 
наукой: «Чтобы стро-
ить, надо знать, надо 
учиться. Учиться упор-
но, терпеливо. Учить-
ся у всех — и у врагов, 
и у друзей».
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«От имени полит-
заключённого»
Автор — Анатолий Иркут, 
член союза журналистов 
России 

Стр. 2Стр. 2

Одарённые дети 
Куйтунского 
района получили 
награды

Стр. 5Стр. 5

Иван Крывовязый:
« Создайте медикам 
условия — 
и работа закипит»

Стр. 6-7Стр. 6-7

19 мая 2023 года исполнился 101 год Всесо-
юзной пионерской организации. Ежегодно 
в этот день ряды пионеров Иркутской 
области пополняются новыми ребятами. 
Этот год не исключение, праздничные меро-
приятия прошли во всех пионерских отрядах 
и дружинах.
 Иркутск — 12 чел.
 Ангарск — 43 чел.
 Аларский район — 3 чел.
 Усольский район — 128 чел.
 Эхирит-Булагатский район — 101 чел.
 Зиминский район — 20 чел. 
 Братский район, село Кежма — 15 чел.
 Заларинский район — 8 чел.
 Посёлок Качуг — 17 чел. 
 Нижнеудинский район, город Алзамай — 14 чел.
 Нижнеилимский район — 20 чел.
 Тулунский район, село Гадалей — 5 чел. 

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4 

Андрей Левченко. Первое интервью на свободе:
— Первое впечатление? Что мокро и дождь идёт 

(улыбается. — Прим. ред.), но это в шутку. А так, ко-
нечно, большое впечатление от того, что приехало 
столько много людей. Вот и родные приехали, и друзья 
приехали, мои партийные товарищи. Я, честно говоря, 
не знал, как это всё будет, не ожидал, что действитель-
но так много людей будет меня встречать. 

Я просто очень рад, другими словами не описать. 
Очень рад всех видеть, всех обнять. 

В Москве завтра (27 мая 2023 года. — Прим. ред.) 
состоится пленум Центрального Комитета Компартии. 
Поэтому я завтра утром рейсом авиакомпании «По-
беда» полечу в Москву, постараюсь успеть к 10 часам 
утра. Там отработаем, и вечером я уже полечу обрат-
но, к семье. Потому что хочется быть хотя бы первые 
дни побольше со своими родными. А на следующей 
неделе, в понедельник, мы уже договорились с Сер-
геем Алексеевичем Бренюком, я как секретарь Ан-
гарского местного отделения буду работать с нашими 
товарищами партийными. Обсудим все наши планы 
на будущее. И в Иркутском областном комитете, есте-
ственно, тоже. Вот такие дела.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2-3 

z День пионерии — 2023

«КАК ПОВЯЖЕШЬ ГАЛСТУК, БЕРЕГИ ЕГО...»
Ряды пионеров Иркутской области пополнились на 386 человек

В Усольском районе в День пионерии повязали красные галстуки 128 школьникам

ПОСМОТРЕТЬ 
НА YOUTUBE

ВИДЕО 
НА КАНАЛЕ 

«СЕРГЕЙ 
КОРОЛЕВ»

ВИДЕО 
НА КАНАЛЕ 

«НАТАШКИНЫ 
ЗАМЕТКИ 

(ГРАЖДАНКА 
СССР)»

АНДРЕЙ ЛЕВЧЕНКО НА СВОБОДЕ 
И СНОВА В СТРОЮ!!!
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«ОТ ИМЕНИ 
ПОЛИТ

ЗАКЛЮЧЁННОГО»
Автор — Анатолий Иркут,  
член Союза журналистов 

России 
В России жить народу нелегко.
Для тех, кто в оппозиции, — тем более.
Пример искать не надо далеко,
Немало их сейчас сидит в неволе. 
Преследуют, как злостных бунтарей,
Стараются упрятать от народа.
Один из них — я, Левченко Андрей,
Тот, у кого из-за властей невзгоды.
Моя борьба на власть наводит страх,
А наказать меня причины нету –
Но мне пришили «Дело о лифтах»,
Как рукава ненужные к жилету.
Но явно обвинения «не те»,
И доказательств просто не хватало.
Я улыбался в этой суете,
Судью моя улыбка угнетала.
Сижу я за решёткой много дней –
Желанный для правительства заложник.
Не одинок я — тысячи друзей
Всегда со мной, свободных и надёжных.
Суд добивался, чтоб признал вину,
Чтоб стал я на колени, им хотелось,
Но я же понимал их кутерьму,
Поэтому и улыбался смело.
Всё дело в чём?
Я — оппозиционер!
И вижу в том своё предназначенье.
В политике отец мне подаёт пример.
И это главное 

для власти преступленье.
Что за отца не отвечает сын,
Такое часто слышим изреченье,
Но мы единомышленники с ним,
Единое у нас предназначенье.
Да! Своего не прячу я лица,
Прекрасно зная нашей правды силу,
Я твёрдо отвечаю за отца,
Мы вместе отвечаем за Россию.
Уверен я, что правда победит,
Получит оппозиция свободу!
Истрачен весь доверия кредит,
И власть должна принадлежать народу.

ПОСМОТРЕТЬ  
НА YOUTUBE

Подготовила к печати Татьяна Светлая
Скриншоты: Telegram-канал 

«БГ Иркутск», YouTube-канала 
«Наташкины ЗАметки (Гражданка СССР)»

ФОТОРЕПОРТАЖ СО ВСТРЕЧИ 
АНДРЕЯ ЛЕВЧЕНКО ИЗ ВОРОТ ИК14

  Продолжение. 
Начало на стр. 1.

Коммунисты, сорат-
ники, родные и друзья 
приехали с самого 
утра 26 мая встре-
чать выходившего 
в этот день на сво-
боду Андрея Левчен-
ко. Всем известно, 
что он был осуждён 
по придуманному делу 
«О лифтах». За ре-
шёткой ещё остались 
его товарищи, также 
незаслуженно обвиня-
емые в несуществую-
щих преступлениях. 
Коммунисты будут 
добиваться и их осво-
бождения.

С самого утра возле Иркутского обкома приехали дежурить 
полицейские. Также машины ДПС дежурили на въезде в Ангарск. 

Зачем нужно было ставить кордоны на пути коммунистов к месту 
встречи возле колонии, никому не было понятно. Но все желающие 

поздравить Андрея благополучно приехали
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В среду 17 мая депутаты 
Заксобрания Приангарья в ходе 
68-й сессии рассмотрели вопрос 
о лишении руководителя фракции 
КПРФ Андрея Левченко полномочий 
депутата. Перед голосованием 
коммунист Сергей Бренюк прочи-
тал обращение Андрея Левченко.

«В Законодательное 
собрание Иркутской 
области от руко-
водителя фракции 
КПРФ А. С. Левченко

Уважаемый Александр Викторович!
Уважаемые депутаты!
Мне стало известно, что на майской 

сессии может быть рассмотрен вопрос 
о снятии с меня полномочий депутата 
Законодательного собрания в связи со 
вступившими в силу решениями судов 
по уголовному делу.

Всем понятно — но многие не гото-
вы будут признать это публично, — 
что причины возбуждения в 2019 году 
этого уголовного дела не в совершённых 
мной преступлениях. Обе статьи Уго-
ловного кодекса, по которым я был обви-
нён и сейчас осуждён, применены ко мне 
абсурдно, поскольку в моих действиях 
нет состава никаких преступлений. 
Всем ясно, что это уголовное дело — 
одна из составляющих преследования 
моего отца и лично меня за оппозицион-
ную деятельность, это суть политиче-
ских репрессий.

Ну а что касается организации «Звез-
да», вместе с руководителями которой 
я лишён свободы, то в ходе следствия 
и судебного разбирательства уста-
новлено следующее: работы свои это 
предприятие выполнило чётко в соот-
ветствии с договорами, за что получило 
ровно только договорную цену, сверх ко-
торой не было получено ни одной копей-
ки, то есть не было присвоено ни капли 
денег из Фонда капитального ремонта. 
А лифты в доме были установлены, 
оказывается, вообще по самым низким 
ценам по сравнению с другими подрядчи-
ками.

Теперь, уважаемые депутаты, особо 
важный момент, который, в том числе 
и с формальной точки зрения, касается 
рассмотрения вопроса о лишении меня 
полномочий.

Доводы, приведённые мной, а так-
же некоторые другие, были отражены 
в обращении Председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова к Президенту Россий-
ской Федерации В.В. Путину в феврале 
2023 года. После рассмотрения этого 
обращения Президент выдал письмен-
ное поручение Генеральному прокурору 
произвести разбирательства по дан-
ному уголовному делу. Копия этих доку-
ментов представлена в распоряжение 
Председателя Законодательного со-
брания Иркутской области. Поручение 
Президента, согласно действующему 
законодательству, имеет официальный 
статус документа, обязательного к ис-
полнению. В связи с этим Генпрокурату-
рой должна быть проведена проверка за-
конности предъявленных мне обвинений 
в рамках возбуждённого уголовного дела, 
а её результаты должны быть докумен-
тально зафиксированы.

Также, согласно нормам уголовно-про-
цессуального кодекса РФ, приговор 
суда может быть отменён в связи со 
вновь выявленными обстоятельства-
ми по делу, которые, в свою очередь, 

могут быть в данном случае установ-
лены в ходе проверки Генпрокуратуры 
по поручению Президента. Насколько 
мне известно, на данный момент Зако-
нодательное собрание не обладает ин-
формацией о результатах исполнения 
Генпрокуратурой поручения Президента 
и о результатах проверки.

Вместе с тем, принятие решения 
о лишении меня статуса депутата 
без учёта результатов проверки со-
гласно поручению Президента, во-пер-
вых, представляется мне незаконным, 
во-вторых — поспешным и необдуман-
ным действием, влекущим за собой от-
ветственность, поскольку депутат 
обязан при голосованиях в ходе сессии 
учитывать не отдельные нормы зако-
нодательства, а весь комплекс норм 
как федеральных, так и региональных 
законов.

Уважаемые депутаты, большую 
часть периода работы нашего созыва 
я не имел возможности работать рядом 
с вами, находясь в не очень приятных 
условиях. Но в течение первых двух лет 
созыва мы вели довольно принципиаль-
ный и жаркий диалог со многими из вас. 
Интересно, что даже самые горячие 
сессии и заседания комитетов мне вспо-
минаются с улыбкой, а внутри я не чув-
ствую никакого негатива ни к кому, кто 

открыто выступал с прямо противопо-
ложных моим позиций. Лично я убеждён, 
что парламентская работа даёт луч-
шие результаты при существовании 
и прямом высказывании разных точек 
зрения. Видимо, в 2019 году так считали 
не все. Но разве не приходится в послед-
ние два года отказываться от многих 
неверно ранее предпринятых действий?

С уважением,  
Андрей Сергеевич Левченко»

После взяла слово заместитель проку-
рора Иркутской области Любовь Исакано-
ва. Выступление разъясняло слушающим, 
что, по законодательству, лишение манда-
та при вступившем в силу приговоре суда 
безусловное, но ощущение от выступле-
ния сложилось такое — депутаты якобы 
не имеют права проголосовать против 
по этому вопросу.

За день до дня сессии ИО руководи-
теля фракции КПРФ Андрей Андреев так 
прокомментировал этот вопрос повестки: 
«На заседании фракции КПРФ мы, разу-
меется, обсуждали этот вопрос. Приня-
то единогласное решение — голосовать 
против. Посмотрим, как завтра сложится 
на сессии, потому что я прекрасно пони-
маю, что голосов «Единой России», ЛДПР 
и «Справедливой России» более чем хва-
тит для того, чтобы протащить это поста-
новление. Их суммарно 26».

Для принятия постановления по дан-
ному вопросу необходимо было набрать 
23 голоса. В итоге ЗА досрочное прекра-
щение полномочий депутата Андрея Лев-
ченко проголосовало 26 депутатов.

Татьяна СВЕТЛАЯ
По материалам Телеграм-

канала «БГ Иркутск» 

АНДРЕЯ ЛЕВЧЕНКО ЛИШИЛИ МАНДАТА
ПОСМОТРЕТЬ 
НА YOUTUBE

Три года назад, 20 мая 
2020 года, на 30-й сес-
сии Законодательного 
собрания Приангарья 
АНДРЕЙ СЕРГЕЕВИЧ 
ЛЕВЧЕНКО сделал по-
пытку изменить буду-
щее региона.
Коммунист публично спро-

сил ИГОРЯ ИВАНОВИЧА 
КОБЗЕВА, на тот момент ещё 
временного главу Приангарья, 
назначенного Москвой, не со-
бирается ли он просить другую 
работу у президента страны. 

— Игорь Иванович, Вы 
не планируете в ближайшее 
время обратиться к прези-
денту Российской Федерации 
с просьбой, чтобы он Вас пе-
ревёл на другую работу? По-
ясню вопрос. Мы здесь все, 
кто живёт в Иркутской обла-
сти, за эти прошедшие пять 
месяцев очень хорошо видим, 
как ведутся дела. Я к Вам от-
ношусь абсолютно нормально, 
не хочу Вас ничем обидеть, 
думаю, что Вы нормальный че-

ловек. Но просто не каждому, 
я думаю, дано приехать в чу-
жой регион и сразу же здесь 
добиться больших успехов. 

На мой взгляд, большие 
проблемы образовались 
в сфере здравоохранения, 
большие проблемы в лесной 
отрасли. Мы все помним долги 
и приостановку работы област-
ного лесхоза в пожароопасный 
период. Я думаю, что было 
бы максимально честным, 
пока не назначили выборы гу-
бернатора, а это произойдёт, 
видимо, в июне (2020 года. — 
Прим. ред.). На мой взгляд, это 

было бы максимально честно 
по отношению к жителям Ир-
кутской области. 

Временный глава, переби-
вая коммуниста, ответил два 
раза. Цитаты: «Отвечу сразу: 
не планирую» и «Я могу отве-
тить так, Андрей Сергеевич, 
мы каждый останемся при сво-
ём мнении. Спасибо!»

И ещё из прошлого. 
15 декабря 2019 года, на тре-
тий день прибытия КОБЗЕВА 
для знакомства с Прианга-
рьем, Иркутское отделение 
движения «СИЛА» организо-
вало сбор подписей под обра-

щением к ПУТИНУ с просьбой 
отозвать кандидатуру КОБ-
ЗЕВА как временного главу 
и назначить ИРКУТЯНИНА 
исполнять обязанности гу-
бернатора до выборов, тем 
самым не давая преференций 
варягу. Инициативу растира-
жировали интернет-ресурсы 
и СМИ региона, среди которых 
«Иркутск сегодня», «Бабр24», 
«Irkutsk.news», ИА «Ирсити», 
ИА «Тайшет24», «Живой Ан-
гарск», «Тулун.LIFE», «БГ Ир-
кутск»...

YouTube-канал 
«Сергей Королёв»

«ЕСТЬ ЛИ БУДУЩЕЕ 
У ПРИАНГАРЬЯ 

С ИГОРЕМ 
ИВАНОВИЧЕМ 
КОБЗЕВЫМ?» 

На такой вопрос ИА «БГ 
Иркутск» провёл опрос среди 
пользователей Телеграм.
Большинство, 64% респонден-

тов, выбрали вариант: «Нет, уже по-
нятно, что нет никакого развития». 
25% поддержали вариант: «Есть 
у региона будущее с КОБЗЕВЫМ». 
11% из числа проголосовавших за-
труднились с ответом и выбрали 
вариант «Не знаю». Данные опро-
са не претендуют на полноценное 
социологическое исследование. 
Это мнение 92 пользователей Теле-
грам-каналов «БГ Иркутск» и «Друзь 
за Граждан», на данный момент. 

Может, ИГОРЮ ИВАНОВИЧУ 
КОБЗЕВУ следовало бы обдумать 
предложение политика, сделанное 
три года назад. И пользователи Те-
леграм в настоящем не переживали 
бы за своё будущее.  

ИА «БГ Иркутск»

ПОСМОТРЕТЬ  
НА YOUTUBE

О ПРЕДЛОЖЕНИИ АНДРЕЯ ЛЕВЧЕНКО КОБЗЕВУ (20 МАЯ 2020 ГОДА)
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  Продолжение. Начало на стр. 1.

Слёт пионеров Усольского района 
19 мая собрал в посёлке Белоре-
ченский пионеров нового времени 
и советских времён. Было шесть 
дружин. Приняли в ряды 100 юных 
пионеров. Торжественный концерт 
с возложением цветов организовал 
Комитет Усольского местного 
отделения КПРФ.
С приветственной речью выступил пер-

вый секретарь Усольского горкома КПРФ 
Сергей Васильевич Тышура: «Я вас по-
здравляю с этим праздником, с этой да-
той, 101 год пионерии. Я радуюсь и гор-
жусь тем, что мы сами были пионерами, 
и сейчас есть организации в нашем рай-
оне, которые, не прекращая, вели и ведут 
свою работу. И благодаря некоторым пе-
дагогам у нас создались дружины и в дру-
гих школах. Так что в нашем районе пио-
нерия очень большая!»

Далее выступила второй секретарь Ва-
лентина Лукинична Дорошина, которая 
зачитала поздравительный адрес от пред-
седателя ЦК партии Геннадия Андреевича 
Зюганова, поздравление от Иркутского об-
ластного комитета КПРФ от лица первого 
секретаря, депутата ГД ФС РФ Сергея Ге-
оргиевича Левченко и отрывок из стихот-
ворения народного поэта Петра Иванови-
ча Ильина.

В слёте принял участие мэр Усольского 
района Виталий Иванович Матюха и по-
здравил присутствующих с праздником:

«Отрадно, что в Усольском районе 
такая многочисленная пионерская ор-
ганизация. Я сам был принят в пионеры 
35 лет назад, и из мальчишек я был один! 

И до сих пор несу по жизни это «бремя». 
Потому что, как говорится: «Как повяжешь 
галстук — береги его». И вы, наверное, 
заметили, что на многих зданиях района 
благодаря коммунистам развешаны ко-
пии Знамени Победы. Жизнь пионерская 
возродится! Потому что это самое тёплое, 
самое лучшее, самое светлое воспомина-
ние. И ничего лучшего мир не придумал. 
Ура!»

Инструктор областного комитета пар-
тии по информационно-пропагандистской 
работе Маргарита Сергеевна Ронжина 
рассказала на мероприятии о своём уча-
стии в космическом эксперименте и по-
желала юным пионерам следовать своей 

цели, не бояться мечтать и воплощать 
свои мечты:

«Сейчас у вас очень интересный и пол-
ный впечатлений путь. Верный и правиль-
ный путь. Путь пионерии, который во всём 
вам поможет, как и мы, ваши старшие то-
варищи!»

Пионеры дали клятву, и гости меро-
приятия повязали им галстуки. А в завер-
шение пионерские дружины наградили 
памятными грамотами.

Пресс-служба Иркутского обкома КПРФ
Фото Маргариты Ронжиной 

и с личной страницы мэра Иркутского 
района Виталия Матюхи

 z День пионерии — 2023

«КАК ПОВЯЖЕШЬ ГАЛСТУК, БЕРЕГИ ЕГО...»
Ряды пионеров Иркутской области пополнились на 386 человек

ПОСМОТРЕТЬ 
НА YOUTUBE

 z АЛЗАМАЙ, НИЖНЕУДИНСКИЙ РАЙОН

19 мая в праздник День пионерии торжественно приня-
ли новых членов пионерской организации «Радуга». Тор-
жественная линейка прошла на площади города, отряд 
пионеров пополнился на 14 человек. На празднике при-
сутствовали гости — классные руководители Е.Н. Юрье-
ва и Д.В. Думолакас. Они вспомнили своё детство, когда 
были пионерами, и сказали пару напутственных слов ре-
бятам: «Будь готов!» В ответ прозвучало: «Всегда готов!»

 z РЯДЫ ПИОНЕРСКОЙ ДРУЖИНЫ ГОРОДА АНГАРСКА ПОПОЛНИЛИСЬ НА 43 ПИОНЕРА

ПОСМОТРЕТЬ 
НА YOUTUBE

Первый секретарь Усольского горкома КПРФ Сергей Васильевич Тышура: «Я рад и горжусь тем, что в Усольском районе 
были дружины, которые не прекращали свою работу и постоянно действовали»

 z В ПОСЁЛКЕ БУДАГОВО ТУЛУНСКОГО РАЙОНА 
ПРОВЕЛИ ТОРЖЕСТВЕННУЮ ЛИНЕЙКУ

В мероприятии участвовал комсомолец Андрей Ахмадулин. 
Он поздравил с праздником и вручил подарки: «Школа названа име-
нем героя Советского Союза Алексея Алексеевича Шалимова — 
командира истребительного артиллерийского полка. Будаговские 
школьники продолжают славные традиции пионерской организации, 
сохраняют память о героях былых времён и совершают новые под-
виги. Поздравляю всех с этой знаменательной датой. Желаю всем, 
кто с теплом вспоминает свои пионерские годы, здоровья и благопо-
лучия. А юным пионерам желаю с гордостью носить красный галстук 
и быть достойными продолжателями славных традиций советских 
пионеров, всегда и во всём оправдывать на деле высокое звание 
юного пионера!»

 z БРАТСКИЙ РАЙОН

В посёлке Кежма Братского района 
приняли 15 человек в пионеры. Про-
вели игру-путешествие «По стране 
ПИОНЕРИЯ». Самые активные члены 
дружины награждены грамотами об-
ластной пионерской организации име-
ни В.И. Ленина.

 z УСТЬ-ОРДЫНСКИЙ

Традиционно в честь Дня пионерии в школе №2 посёл-
ка Усть-Ордынский принимают ребят в пионеры. В этом 
году вступил в ряды 101 юный ленинец.
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ПРОДОЛЖЕНИЕ ИСТОРИИ «ПИОНЕРА»

В начале мая в актовом зале 
школы № 80 города Иркут-
ска прошло праздничное 
мероприятие в честь Дня 
Победы. Учащиеся начальной 
школы в парадной форме 
с портретами своих воевав-
ших предков прошли по кори-
дорам и вестибюлям школы, 
символически поучаствовав 
в акции «Бессмертный полк».
В актовом зале каждый класс 

выступил с песней военных лет: 
«Десятый наш десантный бата-
льон», «Эх, путь-дорожка фронто-
вая», «Последний бой» и другие.

Депутат Законодательного со-
брания нашего региона Андрей Се-
мёнович Маслов поздравил школь-
ников и учителей с Днём Победы. 
Затем вручил директору школы 
на вечное хранение копию Знамени 
Победы. 

По инициативе депутата фрак-
ции КПРФ ребятам была рассказа-
на история Знамени. А также состо-
ялся разговор о важном, Людмила 
Викторовна Капустина, поделилась 
воспоминаниями и напутствием бу-

дущим поколениям своего отца — 
фронтовика. Надежда Ивановна 
Бутина проникновенно продекла-
мировала стихи о детях и войне.

Мероприятие по приглашению 
Андрея Семёновича Маслова по-
сетил особый гость, руководитель 
культурно-просветительского об-
щества «Сезон» Борис Фёдорович 
Зубенко. Он был в образе совет-
ского солдата и исполнил сольно 
легендарную песню «От героев 

былых времен», дуэтом с Диной 
Марченко «Весна 45-го года».

Напоследок высказаны бла-
годарности представителю ро-
дительского комитета школы 
Е.И. Калмыковой и директору шко-
лы О.Н. Ободенко за приглашение 
на этот светлый праздник. 

С этого дня копия Знамени Побе-
ды будет находиться в холле шко-
лы № 80 г. Иркутска.

Анна РОЖКОВА. Фото автора

ОДАРЁННЫЕ ДЕТИ 
КУЙТУНСКОГО 

РАЙОНА ПОЛУЧИЛИ 
НАГРАДЫ

Депутат Законодательного собрания Прианга-
рья Денис Шершнёв наградил участников фе-
стиваля «Одарённые дети» из школ Куйтунско-
го района.
Всего в нём приняли участие девять команд районных 

школ. Победу одержали ребята из МКОУ СОШ №1 посёл-
ка Куйтун. Призёрами стали школьники сёл Каразей и Ал-
кино. Участие в конкурсе также приняли школа №2 посёл-
ка Куйтун, школы сёл Амур, Барлук, Усть-Када, посёлка 
Харик.

— Очень рад, что в нашем районе проходит такой 
полезный и нужный для детей фестиваль, — проком-
ментировал Денис Шершнёв. — Такое мероприятие, 
безусловно, учит ребят актуальному в настоящее время 
проектному и творческому мышлению и позволяет по-
казать все их таланты. Представленные экологические 
проекты смело можно презентовать на разных молодёж-
ных научных площадках. А самое главное, что все они 
направлены на развитие родного края!

Татьяна СВЕТЛАЯ 
Фото Людмилы Измайловой

Депутат Законодательного 
собрания Александр Качин 
принял участие в выездной 
рабочей встрече трёх комис-
сий по вопросу рассмотре-
ния обращения о восстанов-
лении стадиона «Пионер».
На встрече присутствовали 

председатель Общественной па-
латы Иркутской области, председа-
тель комиссии по правам человека 
и общественному контролю, пред-
седатель комитета по делам мо-
лодёжи, спорту и патриотическому 
воспитанию, инициативная группа, 
выступающая за стадион, пред-
седатель совета директоров УКС 
г. Иркутска, депутаты Думы города 
Иркутска, представители админи-
страции города. 

В ходе встречи проведены об-
суждения по вопросу незаконной 
продажи стадиона. Жители вы-
сказали недоверие и претензии 
в отсутствии политической воли 
в адрес губернатора Иркутской 

области Кобзева, мэра Болотова, 
вице-мэра Ружникова, депутата 
от территории Друзенко, дирек-
тора УКС г. Иркутска Сафронова. 
Напомню, что все вышеперечис-
ленные чиновники так или иначе 
причастны к незаконной продаже 
стадиона «Пионер». 

В настоящее время в отношении 
незаконной продажи возбуждено 
уголовное дело. Депутат заверил 
нашу редакцию, что держит на кон-
троле ситуацию со стадионом и по-
могает активным гражданам.

Татьяна СВЕТЛАЯ 
Коллаж Людмилы Измайловой

ИРКУТСКОЙ ШКОЛЕ ВРУЧИЛИ ЗНАМЯ ПОБЕДЫ

 z КАЧУГ

Провели праздник Пионерии, четыре человека приня-
ли в пионеры. Провели игру «По стране ПИОНЕРИЯ». 
Наградили помощников ветеранов, коммунистов, лучших 
пионеров. 

Пресс-служба Иркутского обкома КПРФ

 z КИМИЛЬТЕЙ, ЗИМИНСКИЙ РАЙОН

18 мая активом школы и пионерами оформлена выставка 
«Пионер — значит первый». 19 мая в школе прошла «Класс-
ная встреча» с основателем пионерской дружины в селе Ки-
мильтей, человеком с неиссякаемой энергией Раисой Нико-
лаевной Понамаренко. Приняли два пионера. 18 пионеров 
приняли в феврале в честь празднования юбилейной даты 
создания пионерской дружины.

 z МОИСЕЕВКА, ЗАЛАРИНСКИЙ РАЙОН

В Моисеевской средней школе провели торже-
ственную линейку в честь Дня пионерии. Приняли 
в ряды пионеров восемь ребят и восемь ребят — 
в ряды ЛКСМ.
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Среди депутатов фракции КПРФ 
в Законодательном собрании Иркут-
ской области работают специалисты 
разных направлений. Одним из них яв-
ляется Иван Викторович Крывовязый, 
имеющий серьёзный стаж работы 
в здравоохранении. 
Когда он общался с избирателями 
перед выборами 2018 года, то изна-
чально говорил, что идёт заниматься 
проблемами, прежде всего, своего 
профиля, в которых разбирается. 
О том, как депутат справляется со 
своим обещанием, читайте в нашем 
материале. 
Иван Викторович родился в 1982 году в по-

сёлке Мегет под Ангарском. В 2006 году окон-
чил Иркутский государственный медицинский 
университет по специальности «Лечебное 
дело». В 2009 году стал заведующим органи-
зационно-методическим кабинетом больницы 
скорой медицинской помощи Ангарска.

С 2011 года работал в Ангарской городской 
больнице № 1, сначала в должности замести-
теля главного врача по организационно-ме-
тодической работе, а с 20 августа 2014 года 
по апрель 2019 года — главврачом. В 2018 году 
избран депутатом Законодательного собрания 
Иркутской области. С 2019 года работал глав-
ным врачом Иркутской городской клинической 
больницы №1.

Сейчас трудится в должности заместителя 
председателя комиссии по регламенту, де-
путатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями, 
член комитета по здравоохранению и социаль-
ной защите Законодательного собрания Иркут-
ской области.

— Иван Викторович, Вы являетесь 
членом комитета Заксобрания по здра-
воохранению и социальной защите. 
Расскажите о Вашей работе в комитете, 
можете ли рассказать, что удалось 
сделать за последний год?

— Наш комитет рассмотрел больше 20 со-
циально значимых законопроектов. В частно-
сти, мы расширили возможности реализации 
материнского капитала, приняли закон, кото-
рый даёт право многодетным семьям, живущим 
в частных домах, в отдалённых населённых 
пунктах, подать заявку на газификацию, водо-
отведение и отопление. Это большое дело.

— Теперь материнский капитал мож-
но использовать на детский сад? Вы 
об этих изменениях или каких-то других?

— Нет, использование материнского капи-
тала на оплату за садик касается федерально-
го материнского капитала. Если говорить про 
частные детские сады, то в Иркутске, насколь-
ко я знаю, всего три или четыре детских сада, 
которые имеют сегодня все лицензии, разре-
шения для того, чтобы семья могла воспользо-
ваться федеральным материнским капиталом. 
Это проблема, потому что мы же понимаем, 
что на весь город этого недостаточно. Дело 
в том, что большинство детских садов сегодня 
имеют лицензию на деятельность по присмо-
тру за ребёнком. А федеральный материнский 
капитал можно использовать на тот детский 
сад, где есть лицензия на образовательную 
деятельность. 

Этим должно министерство образования 
заниматься, потому что я знаю, что среди 
родителей такая проблема есть. Также я об-
щался в июле с одной из заведующих детских 
садов на эту тему. Думаю, жители Иркутской 
области были бы благодарны, если бы у нас 
было больше детсадов, в которые можно по-
пасть с помощью маткапитала. 

Здесь, на региональном уровне, 
мы на апрельской сессии в первом чтении при-
няли изменения в закон «О дополнительной 
мере социальной поддержки семей, имеющих 
детей, в Иркутской области», которые позво-
лят получать материнский капитал семьям при 
усыновлении третьего и последующих детей, 
а также проект закона, предоставляющий пра-
во на получение областного материнского ка-
питала семьям при рождении второго ребёнка. 

Что мы ещё сделали? Совместно с мини-
стерством социального развития, опеки и по-
печительства Иркутской области и уполномо-
ченным по правам человека мы разработали 
проект закона о внесении изменений в законо-
дательство об усыновлении. Мы внесли допол-
нения, облегчающие оформление опекунства 
в плане бюрократии и документооборота. 

Зачастую бывало так, что ребёнок здесь, 
а потенциальный опекун живёт в другой 
области, или здесь живёт опекун, а ребё-
нок — в другой области. Всё это оформить 
было очень сложно. Хотя, естественно, все 
сведения в пределах Российской Федерации 
легко проверяются. Думаю и дети, и родители 
будут рады соединиться теперь скорее.

Подобные же коллизии касались компен-
сационных выплат для проходящих военную 
службу в горячих точках. У нас сегодня много 
статусов: по контракту пошёл служить, по по-
вестке к службе призывали. У нас как бывало? 
Человека призвали или он пошёл по контракту 
служить, уехал в другой регион, и у него оформ-
ляется прописка там, где воинская часть. 
Но он из Иркутской области. И когда не дай 
бог что-то происходит, то касаемо компенса-
ционных выплат могли начаться большие про-
блемы — надо было доказывать, что человек 
из Иркутской области. Здесь мы тоже привели 
всё в порядок, чтобы у военнослужащих или 
их родственников не возникало проблем с по-
лучением выплат. 

— Кажется, Вы были одним из инициа-
торов законопроекта, утверждающего 
почётное звание «Заслуженный донор 
Иркутской области»?

— Да, закон устанавливает условия для 
присвоения почётного звания. Статус — это 
один из критериев, чтобы привлечь внима-
ние общества к этой теме сегодня. Ежегодно, 
согласно закону, предполагается награждать 
до пяти человек, которые многократно сдавали 
кровь или её компоненты. 

Банк крови должен быть пополняем еже-
суточно, ситуации разные бывают. Причём 
необходимо, чтобы всегда были разные 
группы крови. Главный врач Иркутской об-
ластной станции переливания крови Максим 
Зарубин однозначно благодарен нам за этот 
закон. Мы проголосовали за него единоглас-
но. Надеемся, он принесёт жителям региона 
пользу.

И такого рода законопроектов, как я уже 
сказал, более 20 в этом году через наш коми-
тет прошло. У нас представлены в комитете 
три политические партии. Работаем. Мне всег-
да интересно работать с министерством соцза-

щиты, с министром Родионовым и его замести-
телями. Люди, что называется, на своём месте. 
Всегда всё чётко знают, где что и как, опера-
тивно всё делают. И мы всегда, если что-то 
не так, договариваемся: это рабочий процесс, 
каждый вводит свои предложения и рождает-
ся, на самом деле, хорошая истина. 

В апреле во втором чтении принят закон «О 
ежемесячной денежной выплате отдельным 
категориям студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в медицинских ор-
ганизациях», Это моя законодательная иници-
атива, так как я считаю очень важным думать 
о том, где бывшие студенты-медики будут тру-
доустроены. Законом утверждается индекса-
ция стипендий студентам медицинских вузов. 
Региональной стипендии для тех, кто хорошо 
учится, а мы видим, что у нас сегодня творится 
с ценами, — на всё, конечно, не хватает. 

— Это закон именно про повышение, 
не разовая выплата?

— Нет, не разовая. Это связано и с инфля-
цией, и с мотивацией для студентов. У нас же 
сегодня проблемы с кадровой политикой. Если 
мы посмотрим бюджет Иркутской области 
на 2023-й, на 2024 и 2025 годы, раздел по здра-
воохранению «Кадровая политика», смысл 
которого — мотивация, привлечение специа-
листов, то увидим, что положительной дина-
мики в количестве средств на это направление 
нет. Там фиксированная сумма и на 2023-й, 
и на 2024-й год.

— Надо больше закладывать?
— Конечно. Потому что уповать сегодня 

на то, что у нас есть федеральные програм-
мы «Земский врач», «Земский фельдшер», 
не приходится. Да, есть проблема. Но эти про-
граммы не решают наших сегодняшних про-
блем и задач. Сегодня любого главного вра-
ча спроси: «Что ты делаешь, чтобы привлечь 
специалистов?» — они все будут говорить, 
что денег нет. 

Ну а чем ты ещё привлечёшь молодого 
специалиста? В приоритете, на самом деле, 
другой вопрос, который мы тоже в Законода-
тельном собрании рассматриваем, — это во-
прос с жильём. Даже с жильём для медиков 
на условиях социального найма сейчас про-
блемы. Когда медицинские учреждения были 
муниципальными, администрации города или 
района это делали. Мои однокашники жили 
в этих квартирах, создавали семьи, никуда 
уже больше не уезжали. Сегодня этого нет. 
И вопрос-то даже не в том, чтобы давать квар-
тиры. 

Нужна программа, на мой взгляд, льготно-
го ипотечного кредитования для медицинских 
работников. И не только врачей — среднего 
медицинского персонала. Чтобы у них была 
мотивация. Есть у него определённая сум-
ма — 300 тысяч рублей, например, в Ангарске, 
где квартира стоит примерно 4 млн рублей, 
чтобы он мог с ней идти и какая-то компенса-
ция ему полагалась из областного бюджета, 
остальное уже сам заплатит. Или процент был 
сниженный. Тогда мы закрепим кадры. Тогда 
каждая территория сможет приходить на яр-
марку вакансий в медуниверситет и хорошо 
себя подавать.

А у нас сегодня, если взять ярмарку ва-
кансий, есть только несколько медицинских 
учреждений, которые могут себя красиво по-
дать в плане жилья, каких-то единовременных 
выплат. Единицы! При этом в области более 
ста лечебных заведений, подведомственных 
министерству здравоохранения. Сегодня в Ан-
гарске эта тема совсем не работает.

— Мы ведь даже не про сельские тер-
ритории говорим — про город?

— Конечно. Молодым ребятам интересно 
идти в узкую специальность. Не они в этом 
виноваты — у нас сегодня система так сло-
жилась. Сейчас лучше быть узким специа-
листом — будешь востребован. Можно пой-
ти в частные медицинские центры, в плане 
дохода более выгодно. А когда отработаешь 
10 лет, уже будешь высококвалифицирован-
ным специалистом. Перспективы, как говорит-
ся, налицо.

Амбулаторная служба — первое звено, 
куда люди массово идут. Сегодня укомплекто-
ванность терапевтической службы оставляет 
желать лучшего. Во всей Иркутской области. 
Если брать, в частности, Ангарск, она близ-
ка к катастрофической. Сегодня нашли мо-
дель решения вопроса — фельдшеры. Это 
хорошо, эта модель должна быть. У нас есть 
стажисты-фельдшеры, которые дадут фору 
терапевту-профессионалу. Но это не решение 
проблемы, если смотреть на будущее здраво-
охранения региона. 

Но сегодня эта профессия многим даже 
не интересна. 

— А фельдшеру расти некуда?
— Сегодня в порядке вещей, чтобы врач-те-

рапевт ещё отучился на врача-эндокринолога 
или ревматолога и работал на две ставки, вёл 
приёмы как ревматолог и как терапевт, и дол-
жен всё это успеть в одно рабочее время, 
с 08:00 до 16.30. Хотя и это должно быть — 
100%. Хуже от этого не будет. Работа есть, 
но это не решает кадровые проблемы. То есть 
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реальная укомплектованность людьми амбу-
латорного звена не такая, как по штату. Но! 
Дайте молодому медику жильё — и он будет 
у вас жить и работать, и не будет так стремить-
ся в узкие специалисты. 

Но опять же здесь нужно делать всё юве-
лирно. Даже если у нас эта программа поя-
вится в бюджете области, нужно, чтобы горо-
да не перетягивали все кадры к себе. У нас 
Иркутская область — это же не только Братск, 
Ангарск, Шелехов, Усть-Илимск. Есть ещё 
много территорий сельских. И эти программы 
здесь будут слабее выглядеть. Соответствен-
но, здесь нужно очень аккуратно подходить 
и многое просчитывать и планировать напе-
рёд. 

В здравоохранении, если выражаться во-
енным языком, кроме крепкого тыла надо 
делать ещё оборонительные линии вокруг 
своей территории. Если мы только вклады-
ваем, развиваем свои центральные базы, 
то их не хватит на всех. Надо укреплять здра-
воохранение на крайних рубежах Родины. 
Тогда будет чёткая работа. Тогда можно уже 
и спрашивать с них, и развиваться они будут, 
и работать.

Я приводил пример по Ангарску: есть «цен-
тральная база», а есть ФАПы. Убрать сегодня 
ФАПы — центральная база «завалится». Ме-
гет — почти 10 тысяч населения. Китой — поч-
ти 6 тысяч населения. Савватеевка — меньше, 
но там же тоже люди живут. Они не наездятся. 
Это будет социальный коллапс.

Сегодня с этим уже есть проблемы. В Ан-
гарске, где я больше всего проработал, есть 
небольшой микрорайон Цементный. Всегда 
люди жаловались на то, что нет аптеки. Не на-
ездишься на маршрутке в город: на лекарства 
надо потратиться, ещё и на маршрутку... Не 
знали, как решить вопрос. Коммерческих при-
влечь невозможно — им невыгодно, денежный 
оборот слишком мал. Мы сделали иначе: об-
учили фельдшера с правом заниматься роз-
ничной аптечной сетью и открыли аптечный 
пункт согласно нормативам. Сделали это си-
лами лечебного учреждения, и на сегодняш-
ний, 2023-й год, на протяжении вот уже более 
четырёх лет он работает. Вопрос закрылся. 

— Государственный пункт, при поли-
клинике?

— Конечно. Никакой коммерции. Государ-
ственное учреждение — какая коммерция? 
Нам надо сегодня социальную напряжённость 
снять. Мы туда ездили много раз — с мэром, 
с замом мэра, сами ездили. Нашли закуточек 
там, отремонтировали здравпункт, пролицен-
зировали. Работает, тишь да гладь. И на это 
не потребовались большие финансовые за-
траты. Считаю, что этот случай сегодня нужно 
брать за модель и вводить в практику. 

Одна из тем, которую мы обсуждали 
на комитете по здравоохранению, в том числе 
с председателем комитета Александром Гась-
ковым, это доступность диагностики в ФАПах. 
В ФАПы каждый день узкие специалисты 
ездить не могут — это нереально. Но сегод-
ня определённые технологии позволяют до-
ступность сделать. Например, кардиограмму 
можно делать сегодня удалённо. Есть сегодня 
портативные аппараты-кардиографы. Если 
сотовая связь в этом населённом пункте есть, 
то в этом не будет проблем. Фельдшеру нуж-
но только установить детектор. Кардиограмма 
снимается, напрямую идёт в центральную 
базу, в город, в профильное отделение. Врач 
смотрит — если есть какая-то необходимость, 
«скорая» отправляется. 

Это и доступно, и с точки зрения экономики 
тоже очень выгодно. Потому что, если сегодня 
посчитать затраты на выезд бригады скорой 
помощи, то это большие деньги. Мы сможем 
исключить «холостые» выезды. 

Когда работал в Ангарске, мы это внедри-
ли в Савватеевке — купили такие аппараты. 
Они не такие дорогие на самом деле. Это 
вещи элементарные, которые не требуют со-
тен миллионов, их нужно ставить в программу 
прямо сейчас. Нужно, чтобы это было уже за-
ложено в оснащении ФАПов. 

— А что для этого нужно сделать?
— Нужно проработать вопрос с Минздра-

вом, чтобы это прописывалось в бюджете. 
Сегодня есть понимание, что нужно строить 
ФАПы так, чтобы они эффективно работали.

Недавно на одном из комитетов мы разби-
рали информацию: РЖД у себя реализовыва-
ли проект телемедицины. У них же машинисты 
каждый день медицинское освидетельствова-
ние должны проходить. И железнодорожники 
несколько лет проводили у себя пилотный 
проект по дистанционному освидетельство-
ванию, ежедневному медосмотру, в том чис-
ле машинистов локомотивов. Набрали базу, 
отправили на рассмотрение нам. Подробно-
сти в программе расписаны не были, но сама 
идея депутатов очень заинтриговала. Инте-
ресно, какие исследования делаются дис-
танционно, что мы там можем видеть, какую 
степень оценки состояния организма. Теперь 
запросим в РЖД подробную информацию. 
Если оттуда можно что-то взять, надо брать. 

В прошлом году на заседании комитета 
по здравоохранению и соцзащите, на кото-
ром обсуждался бюджет Иркутской области, 
в приоритете рассматривалась статья расхо-
дов на здравоохранение Иркутской области 
на 2023-2025 годы. Мной было предложена 
официальная инициатива — провести заседа-
ние комитета по здравоохранению, посвящён-
ное ангарскому здравоохранению. Именно 
всего ангарского здравоохранения и работе, 
как юрлица, лечебного учреждения Ангарская 
городская больница, которое у нас образова-
лось из трёх больниц. Я предложил провести 
его в конце 1-го квартала 2023 года, потому 
что больница относительно молодая, как но-
вое юрлицо организовалось осенью, чтобы 
было о чём говорить. 

Предложил я это официально, под запись. 
Проголосовали, приняли, в работу взяли 
и внесли в план работы комитета. Мы эту ра-
боту доведём до конца.

Я депутат от Ангарского округа, и здраво-
охранение для меня не чуждо. Коллеги-депу-
таты по Ангарскому округу тоже меня поддер-
жали. Душа болит. Сегодня вопросов много 
о том, какое будущее у этой больницы, будет 
ли она развиваться? Ни для кого не секрет, 
что каждый год у каждой из этих трёх боль-

ниц были проблемы, свои желания, которые 
они каждый год озвучивали и в Минздраве, 
и везде, где только можно. Сегодня это одна 
больница. Куда делись все эти вопросы? Взя-
ты ли они в работу? 

В бюджете в части здравоохранения на но-
вую больницу только в двух пунктах заложены 
деньги: миллион с небольшим на разработку 
проектно-сметной документации капремон-
та второго, третьего этажей здания бывшей 
больницы скорой медицинской помощи и где-
то 3340 руб. или 3140 руб. на замену авто-
матизированной системы электроснабжения 
на случай отключения света тоже в этом зда-
нии. Но у нас есть ещё перинатальный центр, 
который был раньше, ещё есть хирургический 
корпус, терапевтический корпус бывшей боль-
ницы №1, где тоже есть стационар и реанима-
ция, и оперблок. 

Я знаю, какие сегодня проблемы в здра-
воохранении в этих больницах. Хочется ус-
лышать, что сделал главный врач со своей 
командой, какие заявки подал? Нужна чёткая 
дорожная карта с соответствующими дата-
ми, с финансово-экономической аналитикой, 
с аналитикой с точки зрения доступности ка-
чественной медицинской помощи. Это всё 
должно быть в симбиозе — мы хотим потра-
тить столько-то, чтобы достичь определённых 
результатов: смертность уменьшилась, рож-
даемость повысилась. 

Я не говорю, что чудеса будут в ближайшее 
время, но это нужно для работы в том числе 
и депутатского корпуса от Ангарска. Наш со-
зыв уже заканчивается в 2023-м году, следую-
щий созыв придёт. С точки зрения депутатов, 
которые заинтересованы проблемами здраво-
охранения, стало более удобно: раньше было 
три главных врача, сейчас один, с ним нужно 
работать постоянно, чтобы решать вопросы, 
касающиеся Ангарска. Но в что в остальном?

Если брать диагностическую службу всех 
этих трёх бывших больниц, то сейчас пришло 
время очень серьёзных финансовых влива-
ний на замену оборудования. Я не говорю про 
высокие станки: МСКТ, рентген, флюорограф, 
маммограф. Всё сегодняшнее оборудование 
приобреталось по нацпроекту и «на ладан 
дышит». В приёмном покое, который сей-
час центральным будет, большие проблемы 
с этим оборудованием. Я уже не говорю про 
ультразвуковую диагностику. Ничего в бюдже-
те не заложено. 

Мне говорят: сегодня этого нет, потому 
что только сейчас больницы объединились 
и всё это только рассматривается. Но мы же 
не построили новую больницу! И депутаты 
с Ангарской территории возмущены: был ди-

алог, это с нами обсуждали, рабочие группы 
были, мы не раз собирались, эти все пробле-
мы собираются в один блок данных, на них 
формируется определённая аналитика и про-
грамма. Но когда шёл процесс объединения, 
каждый раз, уже официально, на комитете, 
спрашивал: покажите эту дорожную карту 
нам, депутатам, чтобы мы понимали, к чему 
мы идём в здравоохранении Ангарского окру-
га. Но её нет.

Вторая большая проблема — это медицин-
ское училище города Ангарска. Его состояние 
нисколько не красит специальное медицин-
ское образование. И мы говорим о привлече-
нии кадров? 

Спрашиваю: покажите дорожную карту. Её 
нет. То есть, когда шёл процесс объединения 
больниц, мы в том числе и этот поднимали во-
прос: что будет с медучилищем? Раз уж взя-
лись за Ангарск — я Минздрав имею в виду, 
правительство Иркутской области, то должны 
же понимать, что будет. Да, отвечают, есть 
проблемы, надо решать — то есть только об-
щие фразы. Ангарск далеко не захудалый го-
род и не надо его таким делать. 

Больницы объединили — будут и плюсы, 
и минусы. Все депутаты от Ангарска этот во-
прос держат на контроле. Меня поддерживают. 
Надо, чтобы главный врач Ольга Николаевна 
Кощина понимала, что она не одна, что в Ан-
гарске есть люди, которые готовы ей помогать. 
И помогать не словами, а какими-то делами, 
потому что это важно. Таким учреждением 
управлять одному в этой системе сложно. 

Здесь нужно, как всегда Сергей Георгиевич 
Левченко (депутат ГосДумы РФ от Иркутской 
области. — Прим. ред.) говорил, решать во-
прос консолидированно, межведомственно. 
Это нормальный принцип работы, это мне им-
понирует. И в Ангарске это можно делать. 

Когда была предвыборная кампания 
в 2017 году, я общался с населением, говорил, 
что знаю здравоохранение и его вопросами 
будут заниматься. И многое было сделано при 
Сергее Георгиевиче, когда он был губернато-
ром. За одну только Мегетскую поликлинику 
большое спасибо. Шикарное здание. Сегодня, 
если взять все объекты здравоохранения госу-
дарственные на территории Ангарского округа, 
это прямо визитная карточка. Работать там — 
счастье. И народ благодарен. Мне все годы, 
как вот мы открыли его, заведующая каждый 
год в феврале звонит и говорит: «Иван Вик-
торович, добрый день! С днём рождения!» — 
Говорю: «У меня ж в октябре». — «Нашей по-
ликлиники». 

Нужно делать что-то и с жильём. Жилищ-
ный квартал медицинский, например, сделать. 
В Ангарске это осуществимо. Потому что ре-
сурсы есть, и помещения есть. Мы с Константи-
ном Борисовичем (К.Б. Зайцев, председатель 
правительства Иркутской области. — Прим.
ред.) обсуждали. У него такая же точка зре-
ния — современный подход, нравится. 

Есть к чему стремиться. У нас в Ангарске 
матёрые ребята в травматологии работают 
с металлоконструкциями. Нашего взять вра-
ча Игоря Алексеевича Кобелева — у него 
даже свои патенты есть. Нейрохирургию нашу 
взять — серьёзные операции могут делать. 
И готовы, руки чешутся. Когда есть желание 
развиваться, набивать практику, руку, зачем 
по этим рукам бить? Дайте им на чём рабо-
тать — и будут работать. Нужно оснащение, 
нужно учить. У нас же есть серьёзные базы 
по специализации: Санкт-Петербург, Казань — 
серьёзные учебные кластеры хирургического 
профиля. Вот это системный подход. Тогда 
жизнь закипит. И люди будут по-другому смо-
треть, будут гордиться, что есть такие у нас. 
Хочется этого. 

Татьяна СВЕТЛАЯ
Фото из открытых источников

Иван Крывовязый: 

«СОЗДАЙТЕ МЕДИКАМ УСЛОВИЯ — И РАБОТА ЗАКИПИТ»

На встрече с коллективом Ангарской больницы № 1
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13 мая в фойе Дома культуры 
им. М.Горького было очень ожив-
лённо. Гости мероприятия с ин-
тересом и восхищением рассма-
тривали выставку рукотворных 
изделий педагогов, представлен-
ную более чем из 120 работ — ге-
роев сюжетов русских народных 
сказок, произведений русских 
и советских писателей.

Творческие изделия удивляли своим 
разнообразием, показывая, сколько души 
и таланта вложено в эти поделки!

— «Кто в куклы не играл, тот счастья 
не видал» — говорит народная мудрость. 
Культура наша очень самобытная, — рас-
сказывает участница конкурса-фестиваля 
«Звёздный сад Иркутска» в номинации 
«Рукотворное мастерство», преподава-
тель центра образования № 47 по направ-
лению «Народная кукла» Ольга Юрьевна 
Макарова. — Мы изготавливаем с детьми 
кукол, разыгрываем сказки, развиваем 
мелкую моторику. 

Считаю, что такие мероприятия, как фе-
стиваль «Звёздный сад Иркутска», нужны. 

Посмотрите на эту замечательную экс-
позицию, на сказки Пушкина. Мы учимся 
у других преподавателей, делимся опы-
том. Это очень важно.

Спустя час прозвучали фанфары 
и в переполненном зрителями 300-мест-

ном зале началась концертная програм-
ма — выступления педагогов в номинации 
«Исполнение песни с хореографической 
постановкой, инсценировкой». Так про-
ходил городской творческий конкурс-фе-
стиваль «Звёздный сад Иркутска», ор-
ганизованный по инициативе депутата 
Законодательного собрания Андрея 
Семёновича Маслова, Иркутским регио-
нальным отделением Всероссийским со-
зидательным движением «Русский Лад» 

и Всероссийским журналом «Звёздочка 
наша». 

Андрей Семёнович обратился к участ-
никам конкурса-фестиваля с приветствен-
ным словом. В своём выступлении он отме-
тил, что 2023 год в Российской Федерации 
объявлен Годом педагога и наставника. И, 
учитывая большую значимость в образо-
вании и воспитании подрастающего поко-
ления, очень важно уделять внимание де-
тям, развивать их творческие способности, 

оказывать помощь родителям и педагогам. 
Для депутата Законодательного собрания 
Иркутской области вопросы воспитания 
и образования, развития детей всегда име-
ют приоритетное значение.

Каждый желающий педагог мог найти 
направление, в котором и проявил свой 
талант.

Около 400 человек: педагогов, родите-
лей, ребят-дошколят и школьников — при-
няли участие в празднике.

31 учреждение образования г.Иркутска, 
которые участвовали в двух и более но-
минациях, получили благодарственные 
письма министерства образования Иркут-
ской области. Все педагоги, участвующие 
в какой-либо номинации конкурса-фе-
стиваля, получили грамоты за участие 
и сувенирную продукцию организаторов 
мероприятия. Все ребятишки, участвовав-
шие в хореографических постановках, по-
лучили сюрпризы.

Фестиваль закончился, но остался 
в памяти как яркое, доброе событие в тё-
плый, солнечный майский день! Как ра-
достно, что город Иркутск богат на талант-
ливых педагогов, отзывчивых родителей, 
весёлых и творческих детей! Как здорово, 
что удалось их объединить, устроив для 
них такой праздник!

Людмила ИЗМАЙЛОВА
Фото Михаила СЕУРКО

ФЕСТИВАЛЬКОНКУРС «ЗВЁЗДНЫЙ САД 
ИРКУТСКА» ЗАВЕРШИЛСЯ ГАЛАКОНЦЕРТОМ

Дипломы, подарки и денежные премии победителям вручали: Андрей 
Маслов — депутат Законодательного собрания Иркутской области, 
Людмила Попова — учредитель и главный редактор всероссийского 

журнала «Звёздочка наша», Софья Санькова — заместитель главного 
редактора журнала «Звёздочка наша» и члены жюри конкурса-фестиваля

XI ОТЧЁТНОВЫБОРНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ ИРКУТСКОГО 

ОБЛАСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ЛКСМ РФ
21 мая прошла XI отчётно-выборная конференция 
Иркутского областного отделения ЛКСМ РФ, где 
были подведены итоги работы за отчётный пе-
риод, а также избраны новые руководящие органы 
областного отделения.
После отчёта о деятельности областного комитета 

и контрольно-ревизионной комиссии делегаты конферен-
ции решили принять доклады и оценить работу как удов-
летворительную. Был избран состав областного комитета, 
контрольно-ревизионной комиссии, а также делегаты на VII 
съезд ЛКСМ РФ.

Высоко оценена была работа первого секретаря за от-
чётный период 2021-2023 гг. — Андрея Ахмадулина.

Конференция избрала первым секретарём Евгения 
Валькова, вторым секретарём — Алёну Пешкову, а секре-
тарем по идеологии — Никиту Калинина.

— Спасибо всем большое за доверие и поддержку! Ра-
бота с комсомольцами очень ответственная и важная! Под 
руководством Андрея Ахмадулина ранее была выстроена 
работа с молодёжью на высочайшем уровне. Будем ста-
раться приумножить достижения комсомольской организа-
ции, — сообщил на страницах в соцсетях Евгений Вальков.

Желаем новому составу областного комитета комсомола 
плодотворной работы! 

Пресс-служба Иркутского обкома КПРФ

СЧЁТ 1:0
Хоккейная команда «КПРФ» 
23 мая победила команду 
«Warriors». Матч проходил 
в Ледовом дворце «Айс-
берг» в рамках первенства 
города Иркутска по хоккею 
с шайбой, дивизион «Б». Его 
прокомментировал вратарь 
команды «КПРФ» Дмитрий 
Семенюк. В этом матче 
он не пропустил ни одной 
шайбы. Счёт 1:0.

— Сегодня была команд-
ная игра. Принято говорить, 
что вратарь — это полкоманды. 
Ну да, бывает, что вратарь подта-

скивает. Мне приятно играть в этой 
команде, приятно находиться 
в этом коллективе. Большое спа-
сибо за доверие команде, руковод-
ству команды. Да, игры вот такие, 
когда счёт маленький, они очень 

напряжные, и само состояние вну-
треннее — сложно собраться в не-
которые моменты. И сегодня удача 
была на нашей стороне.

Информация и фото 
ИА «БГ Иркутск»

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ЛУЧШИХ ЧТЕЦОВ!
16 мая в Усадьбе Сука-
чева прошёл очередной, 
уже X областной конкурс 
чтецов «Кубок Иркутска». 
В нашем конкурсе приняли 
участие представители 
из Иркутска, Иркутского, 
Слюдянского, Катангского, 
Усть-Кутского, Куйтунского 
и Тулунского районов.

Очень приятно осознавать, 
что интерес к русской литературе 
у детей и молодёжи растёт. Ли-
тература — это один из лучших 
способов воспитывать патриотизм 
и любовь к Родине, её культуре.

По итогам конкурса были опре-
делены победители: обладателем 

хрустального кубка конкурса ста-
ла Диана Косимова. Малый кубок 
в младшей группе получил Леонид 
Бабенко, в средней группе — Ге-

оргий Хатоян, в старшей группе — 
Мирослава Корнилова.

Источник и фото: страница 
Андрея Ахмадулина «ВКонтакте»


